
●1 月 17 日，由石景山区妇幼
保健院承办的中国优生科学协会北
京地区儿童健康管理示范基地经验
交流会顺利召开。参会专家包括：
中国优生科学协会会长郭长占、秘
书长李京、毛文娟、中国优生科学协
会小儿营养专业委员会蒋竞雄博
士、王燕博士、首都儿科研究所吴光
驰教授、儿童医院儿童保健中心主
任梁爱民、北京各个区县的妇幼保
健专业人员及来自山东、河北、四
川、郑州等兄弟省市的妇幼同仁共
计60余人。

交流会上，部分区县妇幼保健
院就儿童健康示范基地工作情况进
行了汇报，分享了典型病例，对于工
作中的难点、重点进行了交流，中国
优生科学协会小儿营养专业委员会
的王燕博士、蒋竞雄博士对发言进
行了精彩点评及工作流程、重点环
节梳理，提升了儿童健康管理水平，
规范了儿童健康管理的流程及重点
环节。

石景山区妇幼保健院作为北京
市第一家儿童健康管理示范基地，
责无旁贷地服务于辖区儿童的健康
管理，为儿童健康发展保驾护航！

任霞
●日前，区卫生计生监督所召

开 2017 年中层干部述职述廉暨工
作总结会，并对2018年工作进行部
署。会上，各科室负责人结合各自
工作开展情况，对一年来的学习、工
作及廉政建设情况进行总结，深入
剖析，找出问题，明确努力方向。各
主管所长在听取科级干部汇报后，
从思想政治、履职情况和廉政情况
等方面逐一进行点评，指出不足，提
出希望。群众代表也积极发言，为
卫生计生监督工作献言献策。区卫
生计生委主管领导指出，卫生计生
监督所在监督执法、行政处罚、宣传
等方面做出了成绩，希望今年以问
题为导向，加强监督队伍建设，制度
建设，学习好政策法规，提升执法水
平，更加出色地完成好工作。

李津梅

本报讯本报讯（（通讯员李小方通讯员李小方））自自
20182018年元旦以来年元旦以来，，我市流感流行呈我市流感流行呈
现高峰水平现高峰水平。。为有效应对流感疫为有效应对流感疫
情情，，做好我区流感医疗救治工作做好我区流感医疗救治工作。。
区卫生计生委坚持抓早期区卫生计生委坚持抓早期、、抓主抓主
动动、、抓基层的防控策略抓基层的防控策略，，积极采取积极采取
有力措施有力措施，，切实保证人民群众的健切实保证人民群众的健
康和生命安全康和生命安全。。

一是及时部署一是及时部署。。对我区流感对我区流感

医疗救治工作进行安排部署医疗救治工作进行安排部署，，并组并组
织辖区内二三级医院主管领导织辖区内二三级医院主管领导、、相相
关管理部门负责同志关管理部门负责同志，，儿科儿科、、呼吸呼吸
科科、、重症医学科等相关科室主任专重症医学科等相关科室主任专
题学习国家题学习国家、、市流感防治工作会要市流感防治工作会要
求求。。

二是加强培训二是加强培训。。向辖区内各向辖区内各
级各类医疗机构下发级各类医疗机构下发《《流行性感冒流行性感冒
诊疗方案诊疗方案（（20182018 年版年版）》，）》，要求各医要求各医

疗机构认真组织学习疗机构认真组织学习，，加强流感疫加强流感疫
情的监测情的监测，，做好流感样病例的筛做好流感样病例的筛
查查、、诊治工作诊治工作，，并加强医院感染控并加强医院感染控
制制，，防止院内感染发生防止院内感染发生。。为强化我为强化我
区医疗救治能力区医疗救治能力，，我委还邀请北京我委还邀请北京
朝阳医院西院呼吸专家对区级各朝阳医院西院呼吸专家对区级各
级各类医疗机构做了流感专题培级各类医疗机构做了流感专题培
训训，，培训人次达培训人次达400400余人余人。。

三是关注重点三是关注重点。。每日组织医每日组织医

疗机构进行流感危重症病例的零疗机构进行流感危重症病例的零
报告报告，，确保流感危重症患者得到确保流感危重症患者得到
及时治疗及时治疗。。四是充分发挥我区医四是充分发挥我区医
联体的作用联体的作用，，流感样症状患者根流感样症状患者根
据病情在医联体内分级诊疗据病情在医联体内分级诊疗。。五五
是广泛宣传是广泛宣传。。通过网页通过网页、、微信公微信公
众号众号、、宣传栏宣传栏、、健康教育讲座等形健康教育讲座等形
式式，，向辖区居民宣传流感防治知向辖区居民宣传流感防治知
识识。。

为了增强人民群众的安全就医意识为了增强人民群众的安全就医意识，，提升人民群众辨别无证黑提升人民群众辨别无证黑
诊所的能力诊所的能力，，北京市卫生计生监督所联合石景山区卫生计生监督所北京市卫生计生监督所联合石景山区卫生计生监督所
于于11月月1919日在石景山区两处人流聚集区开展打击非法行医普法宣日在石景山区两处人流聚集区开展打击非法行医普法宣
传传。。

两处宣传场地分别选在了石景山区衙门口东社区和八宝山社区两处宣传场地分别选在了石景山区衙门口东社区和八宝山社区
卫生服务中心卫生服务中心，，主要面向流动人口和就医群众主要面向流动人口和就医群众，，有针对性的开展宣传有针对性的开展宣传
普法活动普法活动，，通过摆放展板通过摆放展板，，发放宣传折页和印有打击非法行医标签的发放宣传折页和印有打击非法行医标签的
宣传品宣传品，，让群众了解非法行医的危害让群众了解非法行医的危害，，提高安全就医知识的知晓率提高安全就医知识的知晓率。。
现场群众反应热烈现场群众反应热烈，，纷纷表示无证黑诊所危害社会纷纷表示无证黑诊所危害社会，，也威胁老百姓的也威胁老百姓的
生命安全生命安全，，一定要远离非法行医一定要远离非法行医，，同时也对卫生计生监督员的辛勤工同时也对卫生计生监督员的辛勤工
作表示理解和支持作表示理解和支持。。

下一步下一步，，区卫生计生监督所将继续加大打击非法行医的摸排和区卫生计生监督所将继续加大打击非法行医的摸排和
宣传力度宣传力度，，在在20182018年春节即将来临之际年春节即将来临之际，，用本职工作为人民群众的用本职工作为人民群众的
身体健康和生命安全增加一份守护身体健康和生命安全增加一份守护，，让群众在健康让群众在健康、、祥和中度过新祥和中度过新
年年。。 马世鸣马世鸣

我区开展我区开展20172017年区属公立医院年区属公立医院
目标管理年终考评工作目标管理年终考评工作

本报讯（通讯员周莹）为深化
石景山区区属公立医院综合改
革，日前，石景山区医院管理委员
会组织北京市专家组对石景山医
院、区中医医院、区妇幼保健院及
五里坨医院2017年目标管理工作
完成情况、医药分开综合改革重
点指标及中期督导存在问题进行
年终考评。

本次考评从医疗、护理、药剂、
财务及管理五方面进行，专家组现
场听取四家医院2017年度工作开
展情况汇报，查阅相关资料后深入
门诊、部分住院病房、药剂科、检验

科、财务科等相关职能科室进行现
场询问和实地查看，对医院2017年
度各项工作、医药分开综合改革重
点指标及中期督导存在问题的整
改情况进行全面评估，并对检查结
果进行现场反馈。

四家医院高度重视目标管理
工作，制定方案，明确职责，细化任
务,并以开展此项工作为契机,推进
医药分开综合改革重点工作的开
展，从而促进区属公立医院管理的
精细化、专业化和科学化，为推动
医院健康协调发展提供有力保
障。

20172017年我区血液供需达到平衡年我区血液供需达到平衡
本报讯（通讯员曹晖）2017

年，在区委、区政府的高度重视和
领导下，我区深入贯彻落实《中华
人民共和国献血法》，认真宣传无
偿献血相关知识，组织辖区单位、
部门、高校、企业开展团体无偿献
血工作。2017 年我区无偿献血
21456.55单位，其中团体无偿献血

2282.8 单位，街头采血 19173.75 单
位。特别是在八大处公园街头采
血点，居民踊跃献血，该采血点采
血 18448.75 单位。辖区医疗用血
单 位 共 7 个 ，全 年 医 疗 用 血
10951.5单位，血浆814400ml，血小
板 1062 单位，全年血液供需达到
平衡。

打击非法行医普法宣传进社区打击非法行医普法宣传进社区

———简讯—简讯————

●日前，区疾控中心美沙酮门
诊暨北京市戒毒药物维持治疗第
八门诊举办以“珍爱生命，远离毒
品”为主题的宣传活动，区检察院
批捕处党支部全体党员以支部共
建的形式参加了活动。疾控中心
全面介绍了美沙酮门诊基本情况
及患者服药流程，并就美沙酮日常
工作的难点问题与检察院进行了
深入的沟通和探讨。活动中展出
了禁毒防艾知识宣传板，以有奖竞
猜的参与形式将艾滋病防治知识
宣传普及到门诊服药人员，并以

“珍爱生命，远离毒品”为主题，为
前来服药的患者发放生活用品和
宣传品。同时邀请了刘力勇老师
为需要心理咨询的患者免费进行
心理疏导。 姜影姜影

●为加强与群众的联系与沟
通，提升为人民服务的群众满意
度，区卫生计生监督所统一印制
了《便民服务卡》，发放到每一位
管理相对人、来访人员手中，拉
近 了 卫 生 监 督 员 与 群 众 的 距
离。便民服务卡上印有单位名
称、地址、监督科室和行政许可
受理办证咨询电话以及官方微
信二维码等信息，管理相对人、
来访办事人员可通过电话咨询、
官方微信“扫一扫”等方式，获取
需要了解的卫生计生监督执法
政策法规、执法动态、办事指南
和卫生许可证即将到期提醒等
便民服务内容。截至目前，已发
放便民服务卡 2000 余张，受到群
众的广泛好评。 吕军吕军
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据临床统计，80%以上的糖尿
病患者主要表现为餐后血糖高，
其升高与进食的量、食物的成熟
度、烹饪方法、烹饪时间等多方面
的饮食因素有关。今天就聊一聊
控制餐后血糖的小技巧。

1、粗加工：食物的精细程度，
对控制餐后血糖非常关键。粗
加工的食物肠道吸收较慢，建议
糖尿病患者烹饪时对食物粗加
工。

2、少流食：液态的食物很快从
胃进入肠道，升高血糖就非常明

显；固态的刚好相反。因此，建议
糖尿病患者日常少喝汤、粥，尽量
以吃固态食物为主。

3、醋调味 ：食醋在发酵工程中
产生了一些酸性物质，不仅可改
善餐后血糖水平，还可改善胰岛
素 抵 抗 ，有 效 延 缓 血 糖 升 高 速
度。建议在日常烹饪过程中，，可
以适当添加一些食醋。

4、多纤维：膳食纤维可延长胃
的排空和肠道运送速度，延缓和
减少食物中碳水化合物的摄取。
膳食纤维主要存在于粗粮、蔬菜、

水果中，常见的食物有燕麦、荞
麦、玉米、空心菜、小白菜、芹菜、
豆角、莲藕、韭菜、红薯、芥蓝、菠
菜、桃、菠萝、梨等。

5、按顺序：进餐顺序对控制餐
后血糖很重要。先吃菜后吃主
食，能延缓血糖升高的速度。

6、选生果：熟透的水果比带点
生的水果升血糖速度快。因此，
糖尿病患者饭后吃水果，最好挑
那些稍微还带点生的或刚熟的。

（来源：长沙市疾病预防控制
中心）

餐后血糖控制小技巧
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区卫生计生委
综合动态综合动态

本报讯（通讯员曹颖）为确保春
节期间我区居民用水安全，近日，区
卫生计生监督所加强对辖区二次供
水单位的监督检查。

卫生计生监督员重点检查卫生
管理制度落实、消毒设施运转、供水
工艺流程、水质检测报告、管供水人
员健康合格证明等情况。 从监督
检查情况来看，这次检查的二次供
水单位有卫生许可证，并有专职供
管水人员，供管水人员有有效的健
康合格证明；二次供水设施周围环
境符合卫生要求，二次供水使用水
箱的单位能做到每年至少清洗一
次，能出示年度水质检测报告；建立
了卫生管理档案，严格落实供水设
施日常运转、保养、巡回制度；能做
到卫生许可证、供水工艺流程图、卫
生管理制度等卫生信息公示。

积极做好流感医疗救治工作

我区医疗机构药品采购我区医疗机构药品采购““两票制两票制””政策培训会召开政策培训会召开
本报讯本报讯（（通讯员李小方通讯员李小方））为进为进

一步落实北京市医药分开综合改一步落实北京市医药分开综合改
革任务革任务，，确保我区药品采购确保我区药品采购““两票两票
制制””工作顺利开展工作顺利开展，，11月月1717日日，，区卫区卫
生计生委召开石景山区医疗机构生计生委召开石景山区医疗机构
药品采购药品采购““两票制两票制””政策培训会政策培训会。。
委相关科室及辖区内参加医药分委相关科室及辖区内参加医药分

开综合改革开综合改革7979家医疗机构的主管家医疗机构的主管
领导领导、、药剂科主任药剂科主任、、采购相关岗位采购相关岗位
同志共同志共120120余人参会余人参会。。

本次会议特别邀请北京市医本次会议特别邀请北京市医
药集中采购服务中心专家团队对药集中采购服务中心专家团队对
药品采购药品采购““两票制两票制””的背景的背景、、内容内容、、
执行要点等进行培训执行要点等进行培训，，并对在二三并对在二三

级公立医院和社区卫生服务机构级公立医院和社区卫生服务机构
推行药品采购推行药品采购““两票制两票制””工作常见工作常见
问题进行答疑问题进行答疑。。区卫生计生委对区卫生计生委对
全区全区““两票制两票制””落实工作提出了要落实工作提出了要
求求。。

药品采购药品采购““两票制两票制””工作是药工作是药
品领域一项重要改革举措品领域一项重要改革举措，，目的目的

是减少药品流通环节是减少药品流通环节，，使中间加使中间加
价透明化价透明化，，进一步推动降低药品进一步推动降低药品
虚高价格虚高价格，，减轻群众用药负担减轻群众用药负担。。
区卫生计生委将积极做好有关政区卫生计生委将积极做好有关政
策指导策指导、、监督管理工作监督管理工作，，确保我区确保我区
药品采购药品采购““两票制两票制””工作顺利进工作顺利进
行行。。

区
卫
生
计
生
委
协
办开启健康之门开启健康之门

我区节前加强我区节前加强
二次供水监督检查二次供水监督检查


